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! ! ! !“我叫胡冬，热爱互动。”
在田林路上的创业基地见到胡

冬时，这个总经理刚吃完一客盒饭，
拿餐巾纸擦了擦嘴，随后用他标志
性的开场白和记者打招呼。
“这就是创业者的状态，也是常

态。”胡冬说。他的语速极快，快到总
是把两到三个字用一个音节来发出。
严格来说，现在的胡冬并不是

一个创业者，而是创业者们的老师。
对于初创者来说，什么最可贵？

不是添花，而是送炭；什么最可怕？
不是失败，而是一次次走失败者的
老路，耗尽了资源和青春。
“胡老师”一直扮演这样的角

色：我踩过的坑，让别人不用再踩。
他也许不会看到松柏凌云，但是在
创业从“点子”到“种子”再到“幼苗”
的过程中，他像一个园丁，育种、培
土、施肥，不断见证一个可能的伟大
企业，“从零到一”。

转身 从创业到创业导师
“胡老师”，最初也是尝尽失败

滋味的“小学生”。胡冬的第一份工
作是在一家民营教育集团担任 !"#

$首席信息官%，这个时髦的称呼，胡
冬称之为“网管的头儿”。&''(年，
他开始了一个互联网教育的创业项
目———通过类似于雅思机考的方式
将考试题库用于集团旗下的 )所学
校，以帮助检测学生的学习水平，发

现知识缺陷，减少用户做大量无用
练习的时间。由于民营企业在没有
大量资本推动的情况下进展困难重
重，而相对于房产等行业的暴利，这
个项目的增长率不容乐观，胡冬不
得不在 &''*年开始寻找新的方向。

依然是教育，一对一的 #&#家
教服务，&''+年的新项目初入佳境
后又让胡冬陷入了一个窘境———对
手实在太强大了，学而思、学大、龙
文、精锐等巨头瓜分下，风投的触角
始终远离。胡冬再次退出创业。
到了 &',,年，有过四段创业经

历的“胡老师”相信他的这些失败可
以帮到更多的人，他联合了 (名最
初的创始人，发起了启创中国项目。
启创中国是一个服务于初期创业者
的开放性社区组织，通过联合科技
园区、政府部门、科技公司、早期投
资、高等院校等合作组织，帮助创业

者启动创业的第一步。

野心 做中国的摩根高盛
胡冬的“野心”很大，大到要用

人类过去 ,)'多年的历史来铺垫。
“,*-'到 ,+(+年，美国完整抓

住两次工业革命，电气化和自动化
的机会。在 ,)'年前，同时代成立的
摩根、高盛，完整地帮助了美国的大
型工业公司，像美国钢铁、通用电
气、./0/……帮他们去融资、去创
业，现在的庞然大物，当初都是小公
司。”胡冬说，看到美国这 ,)'年的
变化，再看看最近 ,'年，其实惊人
相似。美国现在有一个公司，叫 12

!34567893:，用了 ,'年时间，累计孵
化 +;'多家公司，有两家市值过百
亿。“1!等于 ,)'年前的摩根和高
盛，1! 投资和孵化的企业的总市
值，和高盛是一样的。”

上海没有这样的科创服务者能
行吗？胡冬说出了他的野心：在中国
工业 ;<'开始的第四次工业革命到
下一个起点年，可能是 ='年后，或
者是到新中国成立 ,''周年，中国
也有这样的公司，帮助中国的中小
企业、科技创业者，抓住机会成长为
中国的卡耐基这样的伟大企业。
野心很大，起点却细微。作为早

期创业服务组织，无论是胡冬创立
的启创中国，还是他担任负责人的
腾讯创业基地，都有着核心特点：阶
段最早，帮助创业者实现“从零到
一”的飞跃；实践著称，强调创新实
践和参与精神；链条完整，带给创业
者的是“孵化>投资>产业资源”的
生态圈。

加速 让失败不再可怕
“对于创业者而言，创业最大的

成本是机会成本。”胡冬说，“我们一
直说包容失败，但实际上很难做到。
只有让失败变得不那么可怕，才有
更多人愿意尝试。”
胡冬正在做的，通俗来说就是

让创业者快速成功，或者快速失败，
减少机会成本。“失败不再可怕，创
业者不用付出沉重代价，可以更快
重整旗鼓，投入另一次创业。”
在胡冬为创业者们定制的创业

活动中，创业者只需带来“点子”，就
可以进行路演，听众有资深投资人，
有熟稔市场的专业人士，有技术人
才，有创业服务者。一旦成功赢得支
持，创业者就可以通过实践去验证自
己的点子。如果无人看好，也会有大
家一起讨论，如何改进，如何转型。

&',=年，一位创业者带来一个
“脑洞大开”的点子———“淋浴智能
搓背仪”，初衷是改善人们洗澡时
无人搓背的苦恼。但接连三次模拟
路演，寻找创业团队却无人看好。
他很快改变方向，改做恒温水龙
头，发现市场需求量很大，经过不
断试错，恒温花洒又碰上技术瓶
颈，几经磨砺的点子，最终变成智
能恒温毛巾架，专门为新生儿和新
妈妈量身定制，经受了市场考验，
成功拿到投资。
类似的例子非常多，现在的电

子猫眼领军者“移康智能”，最初也
走过弯路。在胡冬等创业导师的帮
助下，这个最初团队只有 =人、启动
资金 ;'万的种子企业，拿到了高通
的千万美元投资，成长为年入数千
万元的企业，跃居中国电子猫眼第
一品牌。

! ! ! !本报讯（通讯员 杨硕）昨日，
上海报业集团旗下新媒体项目界面
（上海）网络科技有限公司宣布，由
中石油旗下昆仑信托领投和一家跟
投，联合对界面完成总额超过 =亿
元人民币的 ?轮融资。
界面执行总裁华威对外透露了

界面在获得新一轮融资后的发展方
向。华威表示，界面即将进入原创视

频和音频领域，计划最早于下月发
布三款多媒体产品。“尽管竞争者众
多，但优秀的视频依旧稀缺，特别是
原创视频报道基本上还是空白。界
面为此将组建一个超过五十人的年
轻而充满激情的拍摄团队。”华威强
调，在教育、健康、家居、旅游、游戏
等领域，界面希望在内容和运营方
面，寻找到优质的合作伙伴。

此次融资也是继 &',)年 +月界
面获得近 +'''万元的 .轮投资之
后。不到一年，界面再次获得资本市场
的认可，界面估值较此前也大幅增长。
界面于 &',;年 +月上线，以原

创商业报道为核心，经过近两年发
展，界面目前月均独立访客已突破
+'''万，已成为高素质人群聚集的
新闻及商业社交平台。

! ! ! !近日，一辆精心布置的“绿化大
篷车”开进了浦东新区东明路街道，
开启了浦东新区绿委办和浦东新区
环保市容局联合主办的“绿化大篷
车园艺社区行”第一场巡展。
打开车厢，布置上花草小品，这

辆“绿化大篷车”转身就成了一个阳
台花园。各色花草、造型植物五彩缤
纷、争奇斗艳，在小小的空间里充
分、多层次地展示出植物的各种美。
不少居民拿出手机，对着“绿化大篷
车”拍照留影。
备受居民关注的还有各种园艺

创意“神器”。比如一个无用的洗涤
剂塑料容器，在东明路阿姨的巧手
中，立刻变成了优雅的天鹅造型花
盆；而一辆废旧的自行车，也成为装
满鲜花的街头艺术；几片风中飘落
的树叶，在花艺师的手下，瞬间化为
充满灵性的艺术品画……市民们纷
纷表示，没想到园艺会这么有趣，这
样的绿化活动太开眼界了。

除了“绿化大篷车”，活动现场
还通过专家咨询、知识竞答、废旧电
池换绿植等环节，向大家普及群众
性绿化的相关知识。

据统计，截至 &',)年底，浦东
绿化建设人均绿化覆盖率达到
=(@，森林覆盖率为 ,;<,@，还拥有

古树名木 &==株。如何让绿化成果
为老百姓所享？如何让老百姓通过
家庭绿化、阳台绿化等“微绿化”与
政府主导的公共绿化形成合力？浦
东新区绿委办有关负责人表示，绿
化工作离不开每一个普通市民的爱
绿、懂绿、享绿、传播绿、推广绿。

种花养草，不仅是一种爱好，更
是一种生活态度。据了解，“绿化大篷
车，园艺社区行”是今年上海市市民
绿化节活动之一，下一站，这辆“绿化
大篷车”将开进塘桥街道、浦兴街道
和金桥镇，让浦东新区的更多居民感
受不同社区的创意绿化之美，在享受
健康环保生活的同时，主动行动起来
共创绿色家园。本报记者 宋宁华
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! ! ! !本报讯（记者 许超声）在近
日举行的第七届上海金融信息服务
业年度峰会上，由上海金融信息行
业协会等 )个单位牵头发起的上海
金融信息法律专业委员会正式揭牌。
据了解，自 &''+年国家启动

消费金融试点工作，先后在北京、
天津、上海和成都四地开展，目前

试点城市已达 ,(个。而据上海市
经济信息化委副主任邵志清在会
上透露，今年一季度上海市互联网
金融经营收入超过 ,,'亿元，同比
增长 ='@，其中第三方支付收入
近 +'亿元；重点跟踪的 ,(家网络
信贷企业交易额为 ,+)亿元，经营
收入为 *<;+亿元。

! ! ! !本报讯（记者 江跃中 通讯员
黄诗原）-月 ,日，前往上海铁路
运输法院（以下简称上铁法院）立
案的当事人络绎不绝，这是上铁
法院集中管辖 ;家基层法院一审
行政案件的第一天，也是继 &',;

年 ,& 月上海成立全国首家跨行
政区划法院———上海市三中院之
后，上海法院继续深入推进行政
案件集中管辖改革试点工作的又
一个重大举措，也是上海法院在
跨行政区划法院改革上迈出的坚
实一步。

截至当天下午 )时，上铁法院
收到行政起诉状 ,+份，其中当场立

案 ,)件。在收到的 ,+份诉状中，静
安、虹口、普陀、长宁 ;个区的行政机
关均有所涉及，其中，静安区 ,,件、虹
口区;件、普陀区,件、长宁区=件。
从今年 -月 ,日起，上铁法院

依法管辖三类行政案件：原由静
安、虹口、普陀、长宁区人民法院管
辖的一审行政案件；原由上铁法院
管辖的上海市轨道交通运营区域
内发生的一审行政案件；上级法院
指定管辖的其他一审行政案件。与
此同时，上述四个区的基层法院不
再受理一审行政案件，在 -月 ,日
以前已经立案但尚未审结的案件，
由原受理法院继续审理。

助推创业从“点子”到“播种发芽”
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